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Удалось ли В. Шан

цеву за прошедшее 
пятилетие своей рабо
ты стать для нижего
родцев по-настояще- 
му своим? 2 стр.

СЕГОДНЯ - ВСЕМИРНЫМ ДЕНЬ 
ПРОЯВЛЕНИЯ ДОБРОТЫ ^

ЕСЛИ ДОБРЫЙты
Д обрый человек -  это 

значит, какой? С таким 
вопросом мы сначала 
обратились к самым 

маленьким школярам -  перво
клашкам, а потом к самым 
большим -  11-классникам.

Зоя БУДНИЙ
Это тот, кто аккуратно отно

сится к дру-

Сегодня замечательный день. 
Праздник, о котором вы, возмож
но, даже не подозреваете.

H I  17 февраля -  всемирный день 
проявления доброты (привет
ствий).

люди -  добрые по своей сути. 
Просто случаются обстоятель
ства, которые вынуждают их 
совершать дурные поступки. Я 
стараюсь оправдать человека. 
Например, он совершил пре
ступление, ограбил банк. Надо 
посмотреть, что его на это по
будило. Не от хорошей же жиз
ни он на это пошел. Может, ему 
жить не на что.

В первую очередь мы счита
ем добрыми своих родителей, 
тех, с кем живем, с кем прове
ли свое детство, на кого можно 
положиться и кому поплакать
ся в жилетку.

Я считаю, не обязательно го
ворить «доброе утро», когда 
просыпаешься. Главное -  вы
ражение глаз, лица, когда тебя 
будят и говорят: «Вставай!» 
Итак видно, что тебе желают 
добра. Мама улыбается, смот
рит с теплотой и нежностью. 
Когда я ей сообщаю, что ухожу в 
школу, она всегда отвечает: 
«Иди с Богом!»

Папа у нас увлекается охо
той. И когда уходит, говорит: «Ну, 
я пошел, девчонки!» Мы ему же
лаем: «Ни пуха, ни пера!» Он 
отвечает: «К черту!» У нас так 
заведено.

гому челове
ку. Всегда по- 
могает, ни
когда не оби
жает, не об
зывает. Он 
может спас
ти другого че
ловека, по
мочь в труд
ных ситуаци
ях. Напри
мер, принести воды, если кто- 
то заболеет.

Добрые люди -  это мои мама 
и бабушка. Еще можно назвать 
добрыми мою крестную и де
душку Лешу, прабабушку Соню.

Да, мы говорим «доброе 
утро», когда просыпаемся. Сей
час у меня мама в Нижнем на 
учебе. Я ей звоню каждое утро 
и говорю: «Доброе утро!» И доб
рой ночи мы всегда желаем 
друг другу.

Сережа СМИРНОВ
Доброй можно назвать Лю

бовь Пав
ловну, мою 
учительни
цу. У нас в 
к л а с с е  
много доб
рых ребят: 
А р и ш а , 
Саша Секе- 
рин, Дина
ра, Дима 
Яковлев.

Добрый 
человек -  

это тот, который делает всем 
радость. Например, приносит 
кружки в столовую, помогает 
дежурным, ухаживает за цвета
ми.

Юлия ЛОМТЕВА
Чуткий к чужому горю, внима

тельный. Умеет не просто выс
лушать того, кому плохо, а по
нять его и ________
помочь. Но Г  
сделать это | 
искренне , 
не на показ, 
не ожидая 
за это благо-1 
дарности .
Х о р о ш и й !  
человек, как 
и друг, по
знается в 
беде. Доб
рота опре
деляется по поступкам челове
ка. Я вообще считаю, что все

Григорий КОРНИЛОВ
Добрый человек -  всегда от

зывчивый, помогает всем лю
дям, дарит, 
добро и ра-' 
дость. Но 
не из коры
стных це
лей. А про
сто потому, 
что не мо
жет по- 
другому. Он 
не задумы
вается о 
том, как бы 
получить за это награду. У него 
непроизвольно получается со
вершать добрые дела. Он не 
сможет не помочь в беде даже 
плохому человеку. А сам просто 
не способен совершить что-то 
дурное.

Среди тех, кто меня окружа
ет, есть разные люди, но я всех 
с уверенностью могу назвать 
добрыми. Никто никого никог
да не бросит. Каждый может за 
тебя поручиться, и я поручусь 
за любого.

Когда я просыпаюсь утром, 
говорю своим домашним: «При
вет!» Папа отвечает: «Здорово! 
Давно не виделись». Мама го
ворит: «Доброе утро!» А брат 
тоже говорит: «Привет!» Счи
таю, что важно, когда люди при
ветствуют друг друга. Это пра
вило хорошего тона. Я, бывает, 
по несколько раз за день здо
роваюсь.

Н. НИКОЛАЕВА.
Фото автора.

ятш̂ л шяя
Очень надеемся, 

что нарушения пра
вил пожарной безо
пасности будут уст
ранены!

3 стр.

СПОРТ
Завоевали путе

вку на первенство
России.

4 стр.
ЭХО СОБЫТИЯ
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Нужен конкретный 
результат

В районном Доме культуры состоялась межрайонная конференция 
по духовно-нравственному развитию и воспитанию детей и молодежи

В ней приняли участие де
сять северных районов 
области: Семеновский, 
Краснобаковский, Воскре

сенский, Варнавинский, 
Уренский, Ветлужский, Тон
кинский, Шарангский, Ша- 
хунский и наш Тоншаевский.

В состав делегаций входи
ли представители отделов об
разования районов и священ
нослужители.

Начало конференции дала 
молитва.

Затем произошло знаком
ство с нашим Тоншаевом по 
видеофильму о нем.

Участников конференции 
приветствовали первый заме
ститель главы районной адми
нистрации Ю. Н. Михали- 
цын, благочинный Ветлужс- 
кого благочиния протоиерей 
Александр Долбунов, прорек
тор по научно-исследователь
ской и проектной деятельно
сти Нижегородского институ
та развития образования, док
тор философских наук С. А. 
Максимова.

«Формирование базовых 
национальных ценностей де
тей и молодежи района в ус
ловиях социально-педагоги
ческого партнерства» - так зву
чала тема конференции.

- Сегодня мы подведем 
первые итоги нашей совмест- 
ной работы, светского воспи-

лы Л. П. Бусыгина говорила о 
воспитании патриотизма и о 
месте районного методичес
кого объединения в преобра
зовании личности учителя.

С. В. Пешкичева, учитель 
русского языка и литературы 
Ошминской школы, экспери
ментальной площадки НИРО 
по реализации сетевого про
екта духовно-нравственного 
воспитания школьников, рас
сказывала об интеграции ду
ховно-нравственного воспита
ния в образовательный про
цесс.

О своей работе в этом на
правлении подготовили вые-

c. А. Максимова.

+  Протоиерей Алексей 
Горин.

тания и участия в нем церкви, 
- говорила в своем выступле
нии заведующая роо и моло
дежной политики Г. Ю. Ма
гомедова.

И рассказала о том, что 
проводится в этом плане у нас 
в районе.

Более подробная информа
ция была предоставлена в вы
ступлениях содокладчиков.

Учитель истории и обще- 
ствознания Пижемской шко-

тупления И. В. Льясова, учи
тель начальных классов, Н. В. 
Втюрина, педагог-организа
тор (Тоншаевская школа), 
Н. Н. Гончарова, старший вос
питатель детского сада «Ма
лыш» п. Пижма, Т. М. Федо
рова, заместитель директора 
Тоншаевской ЦБС по работе 
с детьми.

Учитель математики Пи
жемской школы А. Л. Прав- 
дин делился опытом работы с 
одаренными детьми в свете 
формирования внутреннего 
мира подростков.

«Формирование мировоз
зрения подростков через ис
торическое краеведение» - 
тема выступления руководите
ля кружка «Историческое кра
еведение» районного Центра 
детского творчества Н. А. Со
лоницына.

О вовлечении детей группы 
риска в общественную дея
тельность присутствующие 
услышали от консультанта по 
молодежной политике М. Р. 
Мурашовой.

О работе с семьями и деть
ми в своей сфере поведала спе
циалист комплексного цент
ра соцобслуживания населе
ния Л. Н. Питилимова.

ф Протоиерей
Александр Долбунов.

Практически все выступле
ния сопровождались элект
ронными презентациями, чем 
вызывали еще больший инте
рес к себе.

С огромным вниманием 
были заслушаны выступления 
первого заместителя руково
дителя отдела образования 
Нижегородской Епархии Рус
ской православной церкви 
протоиерея Алексея Горина и 
руководителя православного 
просветительского центра г. 
Кстово В. В. Воскресенской, 
которая после приезда к нам в 
декабре уже успела побывать в 
Якутии и Москве.

Перед подведением итогов 
конференции ее участники 
могли немного отвлечься и 
посмотреть номера художе
ственной самодеятельности.

В заключение С. А. Макси
мова сказала:

- Совершенно очевидно, 
что в Тоншаевском районе есть 
то, что можно назвать моде
лью воспитательного про
странства на уровне района. 
Есть государственный заказ, 
есть нормативная база, есть 
редкое сотрудничество и ад
министрации, и Нижегород
ской Епархии, и системы об
разования, и институтов соци
альной защиты и правоохра
нительных органов, есть 
принципы функционирова
ния: преемственности, сис
темности... Чего нет? Я не ус
лышала, например, статисти
ки по правонарушениям в 
районе, неблагополучным се
мьям... Было — стало. Хоте
лось бы, чтобы был конкрет
ный результат. Нужно ставить 
конкретную задачу и достигать 
ее. А в целом ваш опыт можно 
алгоритмизировать и предла
гать другим районам.

Фото автора.
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РОЛЬЛИЧНОСТИ

ЖИЗНЬГУБЕРНИИ Ж

Благодаря предложенному «Единой Россией» 
закону 188 тысяч жителей получили звание 
«Ветеран труда Нижегородской области»

Виктор ЛУНИН

Нижегородец
В течение первого срока своего губернатор

ства в Нижегородской области Валерий Шанцев 
для нас успел стать своим, почти родным. Без 
него сегодня как-то уже и трудно представить 
жизнь всей нашей области. Однако нет-нет да и 
найдутся те, кто вспомнит, что приехал к нам 
Валерий Шанцев работать из Москвы. Удалось 
ли Шанцеву за прошедшее пятилетие своей ра
боты стать для всех нижегородцев по-настоя
щему своим? Эти размышления подтолкнули 
меня к тому, чтобы взяться за перо.

Существует такая расхожая 
фраза: “Важно не где ро
дился, а где пригодился”. 
С этим не поспоришь. И в на

шем районе рядом с нами жи
вет много людей, родившихся в 
других краях, но ставших со вре
менем нашими настоящими 
земляками и патриотами на
шей земли. Место рождения, 
как и родителей, не выбирают, 
а дальше... Дальше судьба мо
жет забросить тебя куда угод
но в поисках истинного призва
ния. По-настоящему же счаст
лив человек будет лишь там, где 
почувствует: вот мой дом. Зем
ля, на которой действительно 
хочется жить, работать, прино
сить пользу, растить детей и 
внуков. И пусть поначалу окру
жающие считают тебя при
шлым, варягом. Но ты-то зна
ешь, чувствуешь, что “пригодить
ся” можешь именно здесь.

Он сказал: 
«Поехали!»

Запала мне в душу недавно 
увиденная картина. Губернатор 
Нижегородской области Вале
рий Шанцев в окружении авто
заводцев. Незапланирован
ная, случайная встреча. Оттого 
и не возникло сомнений в ис
кренности слов простых людей: 
“Только Вы уж в Москву не уез
жайте! А то, как узнали, что Луж
кова сняли, подумали: вдруг Вас 
туда заберут. Вы нам здесь нуж
ны".

Ключевые слова “здесь” и 
“нужны”. Как подтверждение 
верности решения Шанцева 
пятилетнеи давности покинуть 
властную, помпезную столицу и 
отправиться в Нижегородскую 
губернию. Как знак того, что эти 
пять с половиной лет здесь, на 
этой земле, были прожиты не 
зря.

Позволю себе предполо
жить, что тогда, в августе 2005- 
го, принять предложение Пре
зидента возглавить наш регион 
было для него непросто. И, мо
жет быть, “Поехали!”, сказан
ное себе и своим близким, ока
залось самым труднопроизно
симым на тот момент словом. 
Нр то, с каким рвением взялся 
Шанцев за решение накопив
шихся в регионе проблем, гово
рило лишь об одном: на нашу 
землю приехал хозяин. Чело
век, который действительно 
хочет обустроить заброшенный 
и запущенный прежними вла
дельцами дом, наладить в нем 
хозяйство с тем, чтобы дальше 
здесь жить.

Еще несколько лет после его 
назначения в Нижегородскую 
область некоторые недоволь
но фыркали: “Приехал... моск
вич ... Да почему москвич-то? 
Шанцев, для тех, кто не знает 
или забыл, родился в Костром
ской области. Уж давайте будем 
честными до конца.

Мост, ведущий 
к переменам

А Москва... Что Москва? По
чему мы, пусть и мысленно, так 
подобострастно преклоняемся 
перед столицей? Почему даже 
предположить боимся, что она 
ничуть не лучше и не хуже дру
гих городов, и, как и Любой из 
них, может стать стартовой пло
щадкой для самореализации, 
для воплощения в жизнь заду
мок и планов. Хорошей старто
вой площадкой. Москва способ
ствовала становлению Шанце
ва как прекрасного управлен

ца, накоплению опыта, а здесь, 
на нижегородской земле, у 
него появилась великолепная

при 
1а бы

менить все 
не быть го-

возможность 
свои знания. Да( 
пословными, обратимся к фак
там.

Вспомним объекты, которые 
на слуху, которые до Шанцева 
на протяжении десятков лет 
стояли «долгостроями».

Самый важный из них - мет- 
ромост. Точка отсчета в его 
судьбе была поставлена аж в 
1992 году. За 14 лет удалось 
найти средства лишь на возве
дение опор русловой части. Кто 
знает, может, и сейчас они мо
золили бы глаза нижегород
цам и гостям города, если бы в 
2006 году по решению нового 
тогда губернатора Валерия 
Шанцева финансирование ра
бот по строительству этого важ
ного объекта не увеличили в 13 
(!) раз! Теперь по метромосту 
через Оку движется автотранс
порт, а в скором будущем пой
дет и метро.

Идем дальше -  цирк. Целое 
поколение нижегородцев вы
росло без него, эпопея рекон
струкции здания затянулась на 
20 (!) лет, и, кажется, уже мало 
кто верил в то, что у Нижнего 
вновь появится этот объект 
культуры. Появился! 1 сентяб
ря 2007 года там состоялось 
первое представление.

Чтобы решить такие «долго
играющие» вопросы и довести 
дело до логического конца, нуж
но было ОЧЕНЬ СИЛЬНО ЗА
ХОТЕТЬ. Так, как можно хотеть 
что-то сделать в своем родном, 
дорогом сердцу доме.

А предприятия? Именно их 
нормальная работа - основа 
развития любого промышлен
ного региона. И здесь можно 
найти немало примеров того, 
как по-хозяйски повел себя 
Шанцев. Именно благодаря его 
вмешательству, к примеру, из
бежал банкротства завод 
«Дзержинское оргстекло», поз
же -  выксунский «Дробмаш». 
Здесь было сохранено более 
2000 рабочих мест.

- Если бы не настойчивость 
Валерия Павлиновича в пре
одолении различных бюрокра
тических препон, то так быстро 
запустить производство на 
предприятии было бы невоз
можно, - считает исполнитель
ный директор «Дробмаша» 
Эдуард Телерман. - Именно 
благодаря его помощи на заво
де были решены многие ост
рые вопросы.

Та же настойчивость Шанце
ва и его несомненный автори
тет помогли включить в феде
ральный госзаказ автомобиль
ную технику таких предприятий, 
как Заволжский завод гусенич
ных тягачей, Арзамасский ма
шиностроительный завод, ГАЗ

npi
эбъ

ед-
ъем

и ПАЗ. В итоге только по п 
приятиям «Группы ГАЗ» о1 
закупки в 2009 году превысил 2 
млрд, рублей. В целом же в ре
зультате принятых областным 
правительством антикризис
ных мер объем производства в 
2010 году по сравнению с 
2008-м увеличился на 8,4%, со
ставив 692,9 млрд, рублей.

Убедительный
подход

И снова о хозяйском подхо
де. Подумайте, что предпочтет 
любая нормальная хозяйка: 
приготовить обед самой или 
состряпать его из полуфабри
катов? Конечно, первое! Полу

чится и вкуснее, и дешевле. 
Сразу напрашивается парал
лель с инициированной в свое 
время губернатором областной 
программой «Покупай нижего
родское!». Благодаря ее реали
зации нижегородские деньги 
остаются в регионе. За 2 года 
долю нижегородских товаров в 
торговых сетях удалось увели
чить в 3 раза, а объем продук
ции ежегодно растет на 5%. И 
это несмотря на то, что некото
рым крупным сетевикам гораз
до выгоднее закупать импорт. 
Но Шанцев все же смог убедить 
их в обратном!

Вспомним еще один такой 
факт -  создание по инициати
ве губернатора градострои
тельного совета, сумевшего ос
тановить хаотичную застройку 
исторической части города. 
Интересно, почему до Шанце
ва никто из местных руководи
телей не озадачился этой про
блемой, несмотря на возмуще
ние нижегородцев? А он взял и 
добился запрета на строитель
ство высотного здания на ули
це Бетанкура, которое закры
ло бы вид на одну из архитек
турных жемчужин Нижнего -  
Староярмарочный собор. А ис
тория со сносом верхних эта
жей самовольно построенной 
высотки на Стрелке? Что-ни
будь подобное на память при
ходит? Мне -  нет. А ведь эта 
новостройка, будь она вопло
щена в жизнь, могла испортить 
известную нижегородскую па
нораму, но почему-то никому до 
этого не было дела.

Поэтому не удивляют слова 
супруги Валерия Павлиновича, 
утверждающей, что он давно ни
жегородец до мозга костей. 
Временщик не стал бы так ра
деть за чужую землю. Заезжие, 
как правило, умеют лишь ру
шить, а строить и создавать -  
ну никак не хотят. А желание - 
оно во многом первично. Будет 
желание сохранять, приумно
жать - и возможности отыщут
ся.

Отыскались же возможнос
ти для строительства физкуль
турно-оздоровительных комп
лексов. И не просто абы каких 
-  самых что ни на есть совре
менных. И, что удивительно, 
сначала в районах и городах об
ласти, а потом и в Нижнем Нов
городе. Эти ФОКи стали насто
ящим чудом для жителей нашей 
глубинки. И верится в слова од
ной моей знакомой, вернув
шейся как-то из района, со сво
ей малой родины: «Область в 
последнее время будто вздох
нула. Ожила».

«Вздохнул» и «ожил» и про
фессиональный нижегородс
кий спорт. В 2011 году футболи
сты «Волги», баскетбольный 
клуб «Нижний Новгород» и хок
кейная команда «Торпедо» 
представляют Нижегородскую

область в высших спортивных 
лигах. С последней летней 
Олимпиады в Пекине нижего
родцы привезли три медали: 
две золотые завоевали гимна
стки Елена Посевина и Дарья 
Шкурихина, одну серебряную - 
Татьяна Фирова. В зимних 
Олимпийских играх 2010 года в 
Ванкувере принимали участие 
15 нижегородцев -  беспреце
дентное число участников для 
нашего региона. Нижегородс
кая лыжница Ирина Хазова до
была в Ванкувере бронзовую 
олимпийскую медаль. А в 2018 
году мы будем принимать у 
себя Чемпионат мира по фут
болу. Еще несколько лет назад 
можно было об этом мечтать? 
Мечтать -  может быть. Но кто 
поручился бы за реальность 
этой мечты?

Личное дело
Валерий Шанцев любит по

вторять: «Для того чтобы лучше 
жить, нужно много работать». 
И сам, как обычно, подает при
мер остальным. Даже простым 
«смотрителям» теленовостей 
иногда начинает казаться, что 
губернатор точно раздваивает
ся: как человек может столько 
успевать? Только мы прикиды
ваем с позиций «стандартного» 
рабочего дня, а у него он гораз
до длиннее - начинается в 8 
утра и заканчивается в районе 
9 вечера. Признаться, взбунто
вался во мне Фома неверую
щий, решила проверить, как? 
Заглянула во всезнающий Ин

кр|
Та

тернет, на информационные 
ленты, отыскала рабочий гра
фик главы региона. Утром и 
днем -  нескончаемая череда 
встреч, мероприятий с мини
мальными временными интер
валами, по вечерам -  прямые 
телеэфиры, где губернатор от
вечает на вопросы жителей.

Выходные, как выяснилось, 
-  это тоже не про него. Заодно 
заочно прогулялась по райо
нам области. И с удивлением 
не обнаружила ни одного бо
лее-менее крупного населен
ного пункта, который бы лично 
не посетил Валерий Шанцев за 
последние 5 лет, чтобы от- 

ыть там социальный объект, 
акой вот неравнодушный под

ход.
И опять - к фактам. Помните 

новогоднее ЧП, когда некото
рые села в результате обиль
ных снегопадов остались без 
света? Полагаете, для решения 
проблем электроснабжения 
так уж было необходимо лич
ное присутствие губернатора в 
штабе МЧС? А он для себя ре
шил -  необходимо! И провел 
новогоднюю ночь не с семьей 
за праздничным столом, а вме
сте со спасателями.

По-моему, это не может не 
вызывать уважения. И сомне
ния отпадают сами собой - в 
том, что весь опыт и все зна
ния, накопленные Шанцевым 
за долгие годы, действительно 
пригодились здесь. На нашей 
Нижегородской земле.

Людмила КОРОЛЬКОВА.

МНЕНИЯ
М. М. ВЕРШИНИН, пенсионер.

Надо радеть за наших сельхозпроизводителей. Лозунг: «По
купай нижегородское» считаю правильным. Конечно, надо, что
бы село развивалось, продукцию давало, тогда мы обеспечим 
себя и молоком, и мясом. С такой позицией губернатора я 
согласен.

Ю. СМИРНОВ, молодой рабочий.
Много пишут и говорят про ФОКи. Кто там бывал, отзы

ваются, что это супер. Шанцев заверяет, что они будут 
строиться во всех районах. Если так и будет, то это здоро- 
во! Скорее бы в Тоншаеве начали строить!___________

13 марта -  выборы в Законодательное Собрание Н иж егородской области

Оплачено из средств специального избирательного счета избирательного объединения Нижегородского регионального 
отделения партии «Единая Россия»



Не потерять 
ни одного 

избирателя
Избирательная комиссия Нижегородской обла

сти на этапе подготовки к выборам депутатов 
Законодательного Собрания, которые состоят
ся 13 марта, контролирует два важных и взаи
мосвязанных процесса: образование избиратель
ных участков и составление списков избирате
лей.

«Избирательные участки об
разуются главой местной адми
нистрации муниципального 
района, городского округа по 
согласованию с территориаль
ной избирательной комиссией 
за 45 дней до дня голосования, 
-объясняет секретарь Избира
тельной комиссии Нижегород
ской области Сергей Мельников. 
- При этом должны быть соблю
дены два требования: на терри
тории каждого избирательного 
участка должно быть зарегист
рировано не более 3000 изби
рателей и границы избиратель
ных участков не должны пере
секать границы избирательных 
округов».

Списки избирательных учас
тков будут опубликованы за 40 
дней до дня голосования. Со
трудники участковых избира
тельных комиссий за 20 дней до 
дня голосования получат спис
ки избирателей, с которыми из
бирателям можно будет озна
комиться и внести, если необ
ходимо, коррективы.

Если в день выборов кто-то 
не сможет проголосовать на 
своем избирательном участке, 
например, из-за графика рабо
ты, то за три дня до дня голосо
вания в ближайшую к месту ра
боты участковую избирательную 
комиссию надо подать заявле
ние с просьбой включить в спи
сок избирателей с указанием 
причины.

«Особенность этих выборов 
в Законодательное Собрание 
Нижегородской области в том, 
что студенты дневного отделе
ния, живущие в общежитиях об
разовательных учреждений, 
включаются в списки избирате
лей в избирательном округе по 
месту нахождения общежития, 
- комментирует изменения за
меститель председателя Изби
рательной комиссии Нижего
родской области Александр 
Иванов. - Постоянное место 
жительства таких студентов дол
жно быть в Нижегородской об
ласти».
' А. АПОЛЛОНОВ.

ВЫБОРЫ-2011-----------------------------------------------------
Кандидат в депутаты Земского собрания по 

одномандатному избирательному округу № 9
Кандидат в депутаты Земско

го собрания Тоншаевского рай
она Сергей Михайлович Сави
ных. Родился в 1978 году в п. 
Пижма, где вырос и живу. Же
нат, имею двоих детей. Образо
вание высшее.

Вся моя жизнь связана с 
Пижмой. И мне хотелось бы 
принимать участие в решениях, 
которые касаются нашего по

селка и района в целом.
Более 10 лет занимаюсь 

предпринимательской дея
тельностью, в сфере торговли. 
По роду моей деятельности 
благополучие организации, ко
торой я руковожу, напрямую за
висит от благополучия и благо
состояния жителей поселка. И 
хотя бы поэтому я должен при
ложить максимум усилий, что

бы что-то изменить в лучшую 
сторону.

В завершение хочу пригла
сить жителей нашего поселка, 
кому небезразлична его судьба, 
прийти 13 марта на избиратель
ный участок, принять участие в 
голосовании и сделать свой вы
бор.

Размещено на бесплатной 
основе.

13 марта -  вы боры  в Законодательное Собрание Н иж егород ской  области

ЕДИНАЯ
РОССИЯ

СЧАСТЛИВОЕ

В 2011 году благодаря 
проекту «Единой России»
4,5 тысячи детей 
получат новые места 
в детских садах.

Ольга НОСКОВА

МАТЕРИНСТВО
И ДЕТСТВО

Оплачено из средств специального избирательного счета избирательного объединения Нижегородского регионального отделения
партии «Единая Россия»

РЕЙД

НАРУШЕНИЯ ЕСТЬ, И ОНИ УСТРАНИМЫ
С главой Ложкинской сель

ской администрации Л. А. 
Мулиным мы встретились 
на территории гаража, где 

в числе других транспортных 
единиц стоит «на приколе» и 
автомашина, принадлежащая 
муниципальной пожарной охра
не. Поскольку Леонид Аркадье
вич спешил по делам в рай
центр, нашими гидами по де
ревне Вякшенер он назначил 
Николая Алексеевича Дмитри
ева, пожарного, и Александра 
Николаевича Ложкина, старше
го водителя того самого пожар
ного автомобиля. Мы с удоволь
ствием «вписали» обоих в со
став рейдовой бригады -  кому- 
кому, а им-то уж доподлинно 
известно, кто из сельчан, пре
небрегая правилами пожарной 
безопасности, может и с огнем 
пошутить. ’А посему прямиком 
отправились на улицу Молодеж
ная. Как позже оказалось, ад
ресом не ошиблись.

Первым делом зашли в дом 
к М. П. Стасевой. Хозяйка встре
тила нас недюже ласково: пока 
мы находились внутри ее жило
го помещения, она общалась с 
нами, не меняя своего горизон
тального положения, из-под ук
рытия какого-то серого покры
вала. Дома, куда ни глянь, все 
во мрачно-серых тонах -  стены, 
потолки, убогое убранство. Из 
кухни исходил смрад от сигарет
ного едкого дыма. За столом мы 
застали мужчину средних лет, 
назвавшегося Олегом. То был 
сын М. П. Стасевой. Мы очень 
надеялись от него получить от
веты на все интересующие нас 
вопросы. Как оказалось, совсем 
напрасно.

- Олег, - обратилась к нему 
после знакомства Т. Г. Перева
лова, инструктор ОГПН, - а по
чему у вас подтопочного листа 
нет?

- А вы дайте мне лист-то, я 
приколочу, - последовал лако
ничный ответ Олега.

- Да и печку, знаем, надо ре
монтировать, - донесся до нас 
голос лежащей в передней ком
нате женщины, пытавшейся хоть 
немного спасти свое абсолют

но никудышное положение. -  
Просим, да никто кирпича од
ного не дал.

- А со светом-то у вас как? -  
пытаемся мы дальше прояв
лять свое любопытство, тем са
мым напоминая еще раз, зачем 
мы к Стасевым зашли.

- Свету у нас уж много лет нет, 
- пояснила хозяйка.

Оставив в напоминание о 
нашем визите и в назидание -  
что да как нужно сделать Ста
севым, чтобы избежать боль
шой беды -  предложения, мы с 
тревогой на сердце покинули 
этот дом.

Примерно в том же виде 
предстало жилище и Л. С. Уско- 
вой. Она также живет в своей 
квартире-темнице без электро
энергии (за неуплату отключен
ной). По-соседству проживает 
молодая семья Н. И. Трушковой. 
Переступив порог этого дома, 
мы нутром своим почувствова
ли, что здесь правила пожар
ной безопасности уважают. И 
это чутье нас не подвело.

У и. А. Коврижных вроде бы

печка целехонька, побелена, 
но... подтопочный лист не того 
размера, что требуется, розет
ки в кухне установлены с явны
ми нарушениями (их мы поре
комендовали зафиксировать на 
несгораемую основу), электро
плитка стояла очень близко к 
стене, на которой поклеена кле
енка.

Собственнице жилья пред
ложено срочно устранить все 
наши замечания. Это чтоб не 
повторилось страшной траге
дии, произошедшей 3 февраля 
в Володарске, где во время по
жара сразу погибли четыре че
ловека: престарелая женщина- 
инвалид и трое малолетних де
тей, причем старшему было все
го шесть лет, а младшему толь
ко один месяц!

В этом доме проживало 
шесть человек. Родители погиб
ших в огне малышей часто зло
употребляли спиртными напит
ками и эта семья состояла на 
учете, как социально неблагопо
лучная. Вот и в день трагедии 
они уже с утра были пьяны, но

+  ... и пользоваться электроэнергией?

решили продолжить поиски ве
селья с друзьями-собутыльни- 
ками. Дети в это время остались 
под присмотром практически 
обездвиженной пожилой жен
щины.

Причиной пожара, по версии 
следствия, явилась детская ша
лость. Старший шестилетний 
ребенок детский сад не посе
щал. И, по словам соседей, уже 
однажды баловался со спичка
ми -  разводил в доме костер, 
но был вовремя замечен взрос
лыми. Итог родительской беза
лаберности циничный по своей 
сути и не предполагающий ни
каких оправданий -  гибель в 
страшных муках детей.

В доме напротив, где прожи
вает Коврижных, перед нами 
предстала картина, ужасней 
которой вряд ли кто кроме нас 
и вякшенерцев уже видел. Мы 
вошли в помещение, которое на 
понятие «жилое» ну никак не тя
нет. Обитатель его, В. Н. Кома
ров, инвалид, передвигающий
ся исключительно только на ко
стылях, больше походил на 
древнего пещерного человека -  
до чего далек он и его ночлеж
ное место от более или менее

цивилизованного мира. Как он, 
в своем физическом состоянии 
и без средств к существованию 
живет? Как такое возможно в 
наше время? -  не перестает 
мучить вопрос о житье-бытье 
Комарова, очень похожего на 
персонаж одного из произведе
ний известного писателя-ниже- 
городца. Что-либо потребовать 
от него у нас просто язык не по
вернулся.

Мы покидали Вякшенер. А на 
душе не было покоя от того, на 
что нам довелось насмотреть
ся. Незабываемые, скажу вам 
честно, ощущения.

А относительно тех, отмечен
ных нами нарушений противо
пожарных, очень надеемся, что 
они будут устранены. По край
ней мере, нас в этом заверили 
все, кто поставил свою подпись 
в предложениях, заполненных

Рейдовая бригада: 
Т. Г. Перевалова, 

А. Н. Ложкин, 
Н. А. Дмитриев, 

С. М. Золотарева. 
Фото С. Золотаревой.



ВЫСТАВКА П  оздравля ем ! Поздравляем I

«НЕЛЮБИМЫЕ МЕНЬШИЕ БРАТЬЯ»
В краеведческом музее открылась фотовыс

тавка «Нелюбимые меньшие братья» (амфибии 
и рептилии европейской части РФ).

О на включает более 50 
авторских цветных фо
тографий амфибии и 
рептилий, сделанных в ходе 

многочисленных экспедиций 
по изучению этих удивительных 
животных. Выставка подготов
лена при поддержке Министер
ства экологии и природных ре
сурсов Нижегородской области.

Автор фотопэафий - Марк 
Валентинович Пестов, канди
дат биологических наук, коор
динатор Общества охраны ам
фибий и рептилий при экологи
ческом центре «Дронт», член 
герпетологического общества 
имени Никольского и Европей
ского герпетологического обще
ства, член международной экс
пертной группы по сокращаю
щимся видам рептилий Север
ной Евразии при Всемирном 
Союзе Охраны Природы, автор 
более 50 научных и научно-по

пулярных публикаций, посвя
щенных изучению, популяриза
ции и охране биоразнообразия 
амфибии и рептилий, в том чис
ле, в журнале «National 
Geographis -Юный путеше
ственник» и «National 
Geographis - Россия».

Амфибии (земноводные) и 
рептилии (пресмыкающиеся) - 
это древнейшие группы назем
ных позвоночных животных, 
весьма широко распростра
нённые, но мало заметные и 
мало изученные. В последние 
десятилетия, в условиях интен
сивной антропогенной транс
формации природных сооб
ществ, амфибии и рептилии 
оказались весьма уязвимы. 
Многие виды занесены в Крас
ные книги различных уровней 
и уже сегодня нуждаются в спе
циальных мерах охраны.

В то же время, особый инте

рес к этой группе животных свя
зан с традиционно негативным 
отношением к ним большин
ства населения. Само общее 
устаревшее название этих жи
вотных - «гады» - уже говорит о 
многом. Это, пожалуй, един
ственная группа позвоночных, 
подвергающаяся системати
ческому уничтожению по не
знанию, без какой бы то ни 
было выгоды для человека. 
Связано это с совершенно не
верными представлениями 
большинства людей об этих 
животных, вызванными оче
видными проблемами в эколо
гическом образовании и воспи
тании.

Выставка поможет увидеть 
своеобразную красоту этих уди
вительных животных, больше 
узнать о них и изменить отно
шение к ним. Экспозиция ра
ботает до 7 марта. Принимают
ся заявки на экскурсии.

Т. КОЛЕСНИКОВА, 
директор Тоншаевского 
краеведческого музея.

СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ

Завоевав путевку на 
первенство России

♦  Лидеры и призеры областного первенства.

Воспитанники извес
тных не только в на
шем районе, но и дале
ко за его пределами 
тренеров С. А. и А. В. 
Юдинцевых выступали 
на прошедшем в Н. Нов
городе областном пер
венстве по зимнему по- 
лиатлону. И каждый из 
участников вошел в 
число победителей и 
призеров.

Непосредственно сорев
нования проходили два 
дня. Начало им было по
ложено в Дзержинске по 

двум сразу видам спорта -  
стрельбе из винтовки и силовой 
гимнастике. Разумеется, ре
зультаты подводились с учетом 
возраста полиатлониста. Сре
ди 12-13-летних наш Никита 
Викторов набрал 44 из 50 воз
можных очка, дебютантки со
ревнований Маша Виноградова 
- 42, Алена Руденко -  45. В груп
пе 14-15 лет выступали Георгий 
Охотников, который «выбил» 92 
из 100 очков, ровно столько же 
Ольга Окунева, 93 -  Любовь То- 
марова и 82 -  Михаил Ворон
цов. В составе 16-17-летних был 
один наш представитель, уже 
достаточно именитый спорт
смен -  шестикратный чемпион 
области по полиатлону Алек
сандр Питилимов. Он осуществ
лял стрельбу из положения 
сГоя и показал результат 84 
очка.

Силовую гимнастику при
шлось выполнять на нестан
дартной усложненной перекла
дине. Поэтому ребята выступи
ли чуть слабее: Н. Викторов 
подтянулся 20 раз, М. Воронцов 
- 16, Г. Охотников -  10. Слабее 
в этом виде соревнований ока
зался и А. Питилимов, сделав
ший 30 подтягиваний, хотя его 
личный рекорд 35 раз. У дево
чек было отжимание: у М. Ви
ноградовой получилось совсем 
даже неплохо -  49 раз, кстати, 
эта одна из самых юных спорт
сменок всего лишь один отжим 
уступила лидеру в этом виде из 
Арзамаса Альбине Зубковой. У 
О. Окуневой-41 , у А. Руденко-  
38. Лучше всех здесь показала 
себя Л. Томарова, ее отжим 54 
раза.

Второй соревновательный 
день полиатлонисты провели 
на станции Сортировочная, где 
по программе должны состо
яться лыжные гонки. События 
здесь разворачивались следу
ющим образом. Никита Викто
ров в своей группе открывал 
гонку, он же первым и с лыжни 
вернулся. Маша Виноградова 
всего одну минуту проиграла по
бедителю, а Любовь Томарова 
стартовала второй, а финиши
ровала первой, выиграв у лиде
ра 54 секунды!

По завершении соревнова
ний были подсчитаны баллы по 
каждому участнику. Наши поли
атлонисты в итоговой таблице 
выглядели превосходно: Л. То
марова набрала 231 очко, 
А. Питилимов-223, О. Окунева 
-206, М. Воронцов-200, М. Ви
ноградова -  190, Н. Викторов -  
181, Г. Охотников -  179, А. Ру
денко -  174. К данной инфор
мации непременно нужно до
бавить, что Л. Томарова и 
О. Окунева выполнили норма
тивы кандидатов в мастера 
спорта.

У этих областных соревнова
ний будет продолжение, но уже 
на более высоком уровне. 17- 
20 февраля в г. Сасово Рязанс
кой области состоится первен
ство России по зимнему поли
атлону среди девочек и маль
чиков. В числе участников-ни
жегородская сборная команда 
из восьми человек, имена чет
верых уже известны. Это наши,

тоншаевские ребята, добивши
еся такого почетного права 
каждодневным спортивным 
упорством и мастерством: 
Н. Викторов, Л. Томарова, 
О. Окунева и, конечно же, А. Пи
тилимов кандидат в мастера 
спорта. Кстати, Александру пре
доставляется прекрасная воз
можность вернуться домой уже 
мастером спорта.

- Я буду с еще большим же
ланием тренироваться, чтобы 
завоевать это высокое звание, 
- заверил А. Питилимов. -  На 
прошедших соревнованиях 
меня немного подвели подтя
гивание и стрельба. В резуль
тате недобрал 17 очков. Поста
раюсь исправить свое спортив
ное положение.

А у Алены Руденко день про
ведения первенства совпал с 
ее Днем рождения. Ей испол
нилось 13 лет. Алене были по
дарены конфеты «Аленка», 
вымпел и много добрых, адре
сованных ей, слов поздравле
ний.

- Эта поездка на соревнова
ния вряд ли могла быть воз
можной, если бы не помощь 
Тоншаевской поселковой адми
нистрации, - говорит тренер 
А. В. Юдинцев. -  Мы выражаем 
свою искреннюю благодар
ность за предоставленную нам 
ГАЗель Е. М. Овечкиной и води
телю А. В. Петракову.

С. ЗОЛОТАРЕВА.
Фото автора.

п. Пижма РУСАКОВУ Людмилу Владимировну 
с юбилеем!

День рожденья сегодня твой,
Дай тебе Бог здоровья!
Пусть будет в доме твоем покой,
Согретый радостью и любовью.
Пусть лицо озаряется светом,
И  не старится сердце вовек,
Ты для нас самый лучший на свете,
Самый нужный, родной человек!

Дети, внукиу

Администрация и Земское 
собрание района выражают глу
бокое соболезнование начальни
ку отдела планирования и ана
лиза расходования бюджета Син
цовой Наталии Валентиновне по 
поводу безвременной смерти ее 
мужа

СИНЦОВА
Николая Анатольевича.

Финансовый отдел районной 
администрации выражает глубо
кое соболезнование начальнику 
отдела планирования и анализа 
расходования бюджета Синцо
вой Наталии Валентиновне по 
поводу безвременной смерти ее 
мужа

СИНЦОВА
Николая Анатольевича.

Коллектив ОАО «Коммунтех- 
сервис» глубоко скорбит по по
воду безвременной смерти ма
стера котельной

СИНЦОВА
Николая Анатольевича

и выражает соболезнование се
мье и близким покойного.

Отдел образования и моло
дежной политики администрации 
Тоншаевского муниципального 
района выражает глубокое собо
лезнование Синцовой Наталии 
Валентиновне по поводу преж
девременной смерти ее мужа.

Администрация МО р. п. Пиж
ма выражает глубокое соболез
нование начальнику инспекции 
по бюджету Синцовой Наталии 
Валентиновне по поводу преж
девременной смерти ее мужа.

Выражаем глубокое соболез
нование Синцовой Наталии Ва
лентиновне и ее семье и разде
ляем горечь тяжелой утраты по 
поводу безвременной смерти их 
мужа и отца

СИНЦОВА
Николая Анатольевича.

Одноклассники.

Выражаем глубокое соболез
нование Синцовой Татьяне по 
поводу безвременной смерти ее 
отца

СИНЦОВА
Николая Анатольевича.

Выпускники Тоншаевской 
школы 2000 г.

Выпускники Тоншаевской 
школы 2010 года выражают ис
креннее соболезнование одно
класснице Синцовой Марине по 
поводу преждевременной смер- 
ти ее отца.___________________

У С Л У Г И
Перетяжка и ремонт мебе

ли. Диваны, кресла, стулья.

Д Телефон: 8-910-881-54-19.

Уважаем ы е покупатели!
В Тоншаевский универмаг 
поступили в продажу юве

лирные изделия, широкий 
ассортимент товаров для 

мужчин (костюмы, 
сорочки, брюки, 

галстуки, футболки). 
Приглашаем за подарками 

для любимых мужчин. 
Проводится сезонная 
распродажа товара.

ОАО «Агрохимик» выражает 
глубокое соболезнование Лебеде
вой Инне Семеновне по поводу 
преждевременной смерти ее 
сына

ЛЕБЕДЕВА
Владимира Витальевича.

Глубоко скорбим по поводу 
безвременной смерти 

ЛЕБЕДЕВА
Владимира Витальевича

и выражаем соболезнование се
мье и близким покойного.

Ветераны Тоншаевского 
футбола.

Глубоко скорбим по поводу 
безвременной смерти 

ЛЕБЕДЕВА
Владимира Витальевича

и разделяем горечь тяжелой ут
раты с родными и близкими по
койного.

Выпускники Тоншаевской 
школы 1974 г.

Глубоко скорбим и выражаем 
искреннее соболезнование Лебе
девой Инне Семеновне по пово
ду безвременной смерти ее сына 

ВЛАДИМИРА.
Лебедевы, Толова, 

Окуневы, Кардакова.

Выражаем глубокое соболезно
вание Лебедевой Наталье Вален
тиновне и Порядиной Елене Вла
димировне по поводу безвремен
ной утраты их мужа и отца 

ЛЕБЕДЕВА
Владимира Витальевича. 

Лебедевы, Толова, 
Окуневы, Кардакова.

Коллектив детского сада № 11 
«Аленушка» п. Кировский выра
жает искреннее соболезнование 
повару Степановой Лидии Нико
лаевне по поводу смерти ее 
отца.

Ошминская сельская админи- 
страция выражает искреннее со
болезнование Елсуковой Вален
тине Петровне и Сусловой Любо
ви Николаевне по поводу смерти 

ГОЛИГОРОВА 
Юрия Николаевича.

Выражаем искреннее соболез
нование Елсуковой Валентине 
Петровне и Сусловой Любови Ни
колаевне по поводу преждевре
менной смерти мужа и брата 

ГОЛИГОРОВА 
Юрия Николаевича.

Нечаевы, Кислицыны, 
Поповы, Мальцевы, 

Комаровы, Ивановы.

Выражаем искреннее соболез
нование Елсуковой Валентине 
Петровне по поводу преждевре
менной смерти ее мужа.
_______  Одноклассники.
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